

Opini3n

EL INFORME DE AUDITORÍA

¿Cómo conocer si es cierta la situaci3n en que se encuentra una empresa?



Julio Capilla Vidal

Economista auditor, socio de RSM Spain Auditores - Balears y presidente de la Agrupaci3n de Auditores de Balears

El objetivo de una empresa es aportar tanto a sus propietarios como a la sociedad, beneficio tanto econ3mico como social. Por lo tanto debera haber mucho inter3s en saber si los n3meros que muestra la situaci3n de una empresa son ciertos o est3n falseados.

El objetivo del auditor de las cuentas de una empresa es dar una opini3n y as3 concluir si los n3meros de una empresa reflejan razonablemente la realidad o son puro humo. Y esta opini3n del auditor le interesa conocerla no solo a la propiedad de la empresa, sino al banco que le deja dinero, a inversores que pueden tomar participaci3n en ese negocio, a los trabajadores que cobran las n3minas, a los proveedores que suministran bienes o servicios... Es decir, a todos los interesados en saber si ese negocio muestra su realidad patrimonial o est3 lleno de maquillaje contable.

En los 3ltimos a3os, y sobre todo en el momento que estall3 la crisis financiera, una de las cr3ticas recibidas por los auditores es que este producto final, su informe, donde se incluye esa opini3n, no era

entendible o era poco claro de cara a la toma de decisiones de los agentes interesados: inversores, bancos y dem3s...

► **Buena noticia. A raiz de esta** demanda de mayor transparencia y derivado de las exigencias europeas, el regulador espa3ol exige modificar el informe que todos los auditores vamos a emitir a partir de ahora y as3 mejorar y clarificar lo que esos informes dicen a la opini3n p3blica sobre la salud de las empresas.

La nueva regulaci3n establece que los informes de auditoria ser3n m3s informativos y discursivos. Por lo que deber3 estimularse el di3logo entre auditores, empresas, comit3s de auditoria, inversores y reguladores. Ese nuevo formato deriva en nuevos desaf3os ligados a una nueva forma de hacer las cosas y de relacionarse. Pero tambi3n genera nuevas oportunidades para el sector. Si esta nueva normativa se implanta con 3xito el informe del auditor ser3 m3s relevante a partir de este a3o.

Para todas las empresas en Espa3a, este cambio ser3 ya efectivo en las auditorias que estamos ya trabajando sobre el cierre del ejercicio 2017. Es decir, las

cuentas que las sociedades preparen de su ejercicio 2017 en este inicio del a3o 2018 tendr3n un informe de auditoria que ya incluir3 cambios de gran calibre. Una sugerencia, para evitar malos entendidos con las empresas, es decir los clientes de los despachos de auditoria; explicar bien los nuevos informes que se van a encontrar a partir de ahora estas empresas porque el cambio es muy relevante.

Los cambios que se introducen en los informes de auditoria se centran en tres aspectos claves:

-**Visi3n de la auditoria.** La innovaci3n m3s significativa es la introducci3n de las denominadas "cuestiones clave de la auditoria". Esta ha sido muy bien recibida por los inversores, en los pa3ses de la Uni3n Europea que ya llevan m3s de dos a3os con este cambio ya en marcha (por ejemplo Reino Unido y Holanda) ya que pone el foco sobre asuntos que, a juicio del auditor, son los de mayor importancia en la auditoria de los estados financieros. Consiste en que el auditor cuente qu3 es lo que le mantiene inquieto respecto esa empresa. Aspecto muy delicado como se puede observar. Pues vamos a tener que indicar aspectos muy sensibles que hasta ahora no ten3amos por qu3 incidir. Este apartado no sustituye la opini3n sobre los estados financieros en su conjunto, que los inversores valoran, sino que amplia el enfoque del informe para que los auditores puedan explicar cu3les son los temas importantes, por qu3 son importantes y c3mo el auditor le ha dado respuesta. Es decir donde observa el auditor en los n3meros de la empresa que haya riesgo de que esos n3meros contengan incorrecciones significativas (en la cifra de ingresos, en la falta de provisiones por riesgos fiscales, en que las existencias est3n sobrevaloradas...).

-**Independencia.** La principal modificaci3n es una declaraci3n expl3cita en re-

laci3n con la independencia del auditor en todos los informes de auditoria respecto su cliente y otros servicios que pueda prestarle a sus clientes (aviso a navegantes, ojo con hacer la auditoria de una empresa y adem3s prestar determinados servicios de asesoramiento fiscal o legal a esa misma empresa).

-**Entendible y legible.** Se ha organizado para facilitar su lectura. La opini3n del auditor ser3 lo primero que se encuentre el lector en ese informe, hasta ahora se ubicaba al final del informe.

► **Es importante para todos** los implicados que la implantaci3n del cambio normativo sea un 3xito y que este modelo genere informaci3n relevante y valiosa. La

La nueva regulaci3n establece que los informes de auditoria ser3n m3s informativos y discursivos

experiencia de otros pa3ses es, hasta la fecha es positiva. En Reino Unido u Holanda, se ha aceptado el cambio y se han elaborado informes m3s interesantes con informaci3n espec3fica sobre el proceso de auditoria y menos jerga que no lleva a ning3n lado.

As3 lo creen la mayoria de los inversores e interesados, que han recibido los cambios de forma muy favorable. Esperemos que la puesta en marcha del nuevo modelo de informe en Espa3a sea igual de positiva y cualquier lector de un informe pueda entender y conocer el estado de salud empresarial que muestran los n3meros de una compa3a.

El Correo de Mallorca

LAS CARTAS SE PUEDEN ENVIAR PREFERENTEMENTE MEDIANTE CORREO ELECTR3NICO A LA DIRECCI3N cartas.diariodemallorca@epi.es



Las cartas de esta secci3n deber3n ser originales y exclusivas y no exceder3n de 20 l3neas mecanografiadas (Medio Folio). Es imprescindible que los textos est3n firmados y que en ellos quede constancia del domicilio, tel3fono y n3mero del DNI o pasaporte de sus autores. DIARIO DE MALLORCA se reserva el derecho de resumir o extraer el contenido de las cartas y de publicar aquellas que crea oportuno. No se devolver3n los originales, ni se facilitar3 informaci3n postal o telef3nica sobre ellos.

Tribuna del lector

67È ANIVERSARI PLE D'UNA CARRERA D'OBSTACLES EN L'ADMINISTRACI3 AUTONÒMICA ILLENCA

► Es fa dif3cil expressar-me en poques l3nies perquè, resumir 67 anys de conviv3ncia, donen per molt molt m3s. M'agrada escriure i llegir i, en guany especialment en aquestes dates, les lletres me surten fluïdes perquè 3s el primer any en que els meus progenitors gaudiran un aniversari separats a conseq3ncia d'una llarga i enrevesada carrera d'obstacles de l'administraci3 auton3mica a Balears.

L'aventura d'iniciar tota una vida en com3 comen3a als seus 22 anys d'edat un 24 de gener, a mitjans del segle XX tot i que la felicitat del moment i en circumst3ncies socials adverses, es veur3 truncada per la p3rdua tr3gica de la seva filla major a l'edat de 6 anys. Un accident tr3gic que marcar3 i ser3 present la resta dels seus dies i fins aleshores.

Tot i aix3, la vida continua i congratula la jove i pulida parella amb un arbre geneol3gic de descend3ncia amb quatre fills m3s, cinc nets i tres renets. 3s per aix3 que no han passat de ll3s en la vida

adversa que els ha tocat viure, en cap cas f3cil i, fins els seus darrers moments, han contribu3t.

A hores d'ara, les filles lluitam i continuarem lluitant per una pla3a digna, de grau III en depend3ncia, per a dues places disponibles, molt minses per a les grans necessitats a les illes, per3 plegats. Fins els seus darrers dies, junts, sense data de caducitat malgrat el seu feble estat de salut, unes circumst3ncies que no podem escollir.

Tant sols ballam, dues de les filles treballadores a IB-Salut, entre la burocr3cia administrativa, fins i tot, per disposar dels dies d'hospitalitzaci3 que per llei ens pertoquen per assist3ncia i cuidar familiar en primer grau com 3s el nostre pare.

HUSE, HCInca, Atenci3 Prim3ria = IB-Salut + conselleria de Benestar social. 3s demanar molt, unificar criteris i deixar de fer ballar treballador, cuidador i pacient?

◉ **Marga Sampol.** Selva.

AGRAÏMENT A L'HOSPITAL JOAN MARCH

► En un m3n de presses i d'imatges sense transfons 3s dif3cil trobar temps per a la meditaci3 i les paraules reposades. Per aix3, quan en instants de dolor alg3 et regala moments de delicadesa de manera gratuïta, s'han de cercar tamb3 paraules d'agraïment.

Aquests dies hem viscut la p3rdua del nostre pare i esp3s. Han estat setmanes d'angoixa per3 en tot moment ens hem sentit acompanyades per bones paraules, el millor agombol per a qui viu d'a prop les darreres hores d'un esser estimat

Volem agrair la professionalitat del personal sanitari de l'hospital Joan March perquè amb la seva dedicaci3 i esperit de servei, han

fet possible que els 3ltims instants hagin estat menys durs. Volem adre3ar-nos especialment a la directora Sandra Ferrer, per la seva disponibilitat absoluta i el seu esperit de servei. Al doctor Joaquim Pita de la unitat de pacients pluripatol3gics, per la seva professionalitat i la seva perseverança a l'hora de lluitar per mantenir les instal·lacions hospital3ries lliures de l'especulaci3 urbanística. Unes

vistes com les que ofereix l'entorn de l'hospital s3n les millors per acomodar-se d'aquest m3n.

Estam agr3ides tamb3 a les infermeres i auxiliars: Imma, Marga, Xisca, Zulema etc.. per la seva discreci3, amabilitat i comprensi3. I per 3ltim i molt especialment, volem donar les gr3cies al metge, Enrique Àlvarez de la unitat de cures pal·liatives que ens va acompanyar en les darreres i dif3cils hores. Perqu3 amb la intenci3 d'establir una relaci3 metge-fam3lia m3s estreta i guanyar efic3cia comunicativa, no va dubtar d'adre3ar-se a nosaltres en catal3; tot i no ser catalanoparlant d'origen. Les seves paraules, la seva empatia i el seu bon tacte estaran sempre dins el nostre pensament i hauran fet menys amarg el record del darrer ad3u.

◉ **Isabel Maria Capell3 Tugores, Maria Isabel Cerd3 Capell3 i Maria Cristina Cerd3 Capell3.** Palma.

¿Y SÍ EMPEZAMOS A ASUMIR RESPONSABILIDADES?

► Las columnas del diario est3n llenas de personas que se quejan de lo sucia que est3 la ciudad, del estado irresponsable de la costa (y no me refiero a las estacas de las playas que tanta tristeza me producen), de las construcciones ilegales de la zona mar3timo terrestre, de que la capital sea un vertedero, de la descontrolada masifi-

caci3n turística..., de todo. Nos quejamos de todo y por todo y culpamos siempre a los pol3ticos y a los poderes p3blicos, que no digo yo que no tengan su parte importante de culpa.

Pero una cosa est3 clara: si yo utilizo los ba3os p3blicos y no los dejo en perfecto estado de revista, la culpa de que est3n hechos un asco es m3a, no de los servicios de limpieza. Si yo dejo la basura fuera del contenedor, la culpa de que las calles parezcan un estercolero, es principalmente m3a. Si yo confundo los contenedores de envases con "el punt de recollida selectiva" y me deshago ah3 mismo de la camilla, tengo un problema grave que me tengo que hacer mirar. Si yo construyo en terrenos prohibidos, (por aquello de si cuele), la culpa es m3a, y s3 alquilo una vivienda de forma ilegal, la responsabilidad es m3a. ¡Y as3 hasta decir basta! Para combatir tanta negligencia, se impone castigo.

Con esta actitud tan c3moda de buscar culpables, nos evadimos de nuestras propias responsabilidades y hacemos de la convivencia una cuesti3n de justicia social. Y esta actitud negligente obliga a gastar millones de euros en impuestos que nadie quiere pagar y que se hacen necesarios para combatir tanta desidia.

La pena es que esos dineros tampoco se emplean para combatir la irresponsabilidad. Y de eso s3 es culpable el gobierno.

◉ **Dulce Fonoll3 Corr3.** Palma.